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ggf. Veränderung
mehr weniger Antwort der Verwaltung
EUR EUR

Prod. Maßn. Konto
0 0

01.08.02 0106 7831001 Präsentationstechnik 
Ratssaal/Besprechungsräume SPD

Frage: Was wird dort geplant? Die Besprechungsräume wurden 2017 neu 
ausgestattet. Ebenfalls hat der große Ratssaal bereits in diesem Jahren einen 

neuen Beamer erhalten.
           24.000 €         6.000 €                       - €    18.000 € 

Die Erneuerung des Beamers im Ratssaal wurde für 2018 neu 
veranschlagt, da die personellen Kapazitäten für einen 
Austausch in 2017 nicht vorhanden waren. Aufgrund des 
Totalausfalles vor den Herbstferien, musste kurzfristig Ersatz 
beschafft werde. 
Die verbleibenden Haushaltsmittel sind für die Ausstattung des 
Otmar-Alt-Zimmers (vergleichbar Zimmer 207 + 208) 
vorgesehen.

01.10.02 6505 6812001 Investitionszuweisung für die Verbindung 
L792/L882/K30n SPD Antrag: Maßnahme komplett streichen            83.000 €                 - €                       - €    83.000 € Politische Entscheidung

01.10.02 6505 7823001 Grundstückserwerb Verbindung 
L792/L882/K30n SPD Antrag: Maßnahme komplett streichen          125.000 €                 - €                       - €  125.000 € Planung in 2018 / Bau in 2019

01.10.01 2059 7851001 Anbauten am Thomas-Morus Gymnasium 
(G9) SPD Frage: Warum wird die Maßnahme unter G9 geführt? Die mögliche Umstellung auf 

G9 würde erst in einigen Jahren für einen weiteren Platzbedarf sorgen.                     - €                 - €                       - €              - € 

Die Maßnahme lautet "Anbauten am TMG" (G9)  Die 
Notwendigkeit zusätzlicher Räume ergibt sich aus einer 
Kombination von der Rückkehr zu G9 und einer aktut 
bestehenden Vierzügigkeit einzelner Jahrgänge.                   

01.10.01 2061 7851001 Umbau des ehemaligen Gebäudes der 
Overbergschule für Zwecke der VHS SPD Antrag: Aufgrund der hohen Arbeitsbelastung der Stadtverwaltung soll diese 

Maßnahme ins Jahr 2019 geschoben werden.          150.000 €                 - €                       - €  150.000 € Sind auch keine Mittel vorgesehen, nur für den Anbau eines 
Aufzuges. Auch diese Mittel könnten geschoben werden.

11.01.02 5051 7852001 Kanal-/Straßenerneuerung "Lange Wende" 
in Oelde-Stromberg SPD Antrag: Aufgrund der hohen Arbeitsbelastung der Stadtverwaltung soll diese 

Maßnahme ins Jahr 2019 geschoben werden.            26.000 €                 - €                       - €    26.000 € Politische Entscheidung

11.01.02 5052 7852001
Kanal-/Straßenerneuerung in den Straßen 

"Ermländerweg/Pommernweg/Schlesierweg
"

SPD Antrag: Aufgrund der hohen Arbeitsbelastung der Stadtverwaltung soll diese 
Maßnahme ins Jahr 2019 geschoben werden.            51.500 €                 - €                       - €    51.500 € Politische Entscheidung

11.01.02 5086 7852001 Standortfindung und vorbereitende Planung 
neuer Wohnbauflächen im Stadtgebiet SPD

Frage: Im Rahmen der Standortsuche zum Benningloh II wurden bereits weitere 
Standorte geprüft. Warum soll nun für 100.000 EUR eine weitere Prüfung 

unternommen werden? 
                    - €                 - €                       - €              - € Wird in der Sitzung des Finanzausschuss am 27.11.2017  

näher erläutert. 

11.01.02 5088 7852001 Neubau einer Pumpstation in Lette einschl. 
Maschinen- und Elektrotechnik SPD Frage: Wir bitten um mehr Informationen der Unabwendbarkeit der Maßnahme.                     - €                 - €                       - €              - € 

Die 26 Jahre alte Pumpstation und die Druckrohrleitung nach 
Oelde sind in ihrer Leistungsfähigkeit überlastet. Eine 
gesicherte Entwässerung der Ortslage Lette ist nicht mehr 
gegeben. Die gesamte Anlage ist überaltet und muss erneuert. 

11.01.02 5089 7852001
Vorbereitende Maßnahme zur Ertüchtigung 
der Druckrohrleitung von der Pumpstation 

Lette zur Kläranl. Oelde
SPD Frage: Wir bitten um mehr Informationen der Unabwendbarkeit der Maßnahme.                     - €                 - €                       - €              - € 

Die 26 Jahre alte Pumpstation und die Druckrohrleitung nach 
Oelde sind in ihrer Leistungsfähigkeit überlastet. Eine 
gesicherte Entwässerung der Ortslage Lette ist nicht mehr 
gegeben. Die gesamte Anlage ist überaltet und muss erneuert. 

11.01.02 7054 7853001 Klimafolgenanpassungsprojekte SPD
Frage/Antrag: Der Haushaltsplan 2017 sah noch fürs Jahr 2018 eine Summe von 
100.000 EUR vor. Warum sinkt diese Summe? Hier könnte ein bereits vom BM 

Knop angekündigtes Hochwasserrisikomanagment umgesetz werden.
                    - €                 - €                       - €              - € 

Die Projekte sind aufwendig und haben entsprechende Vorlauf- 
und Bearbeitungszeiten. Der vorherige HH-Ansatz wird in der 
Höhe nicht benötigt werden.

12.01.01 5002 6811001
Landeszuweisung für Kanal-/Straßenbau 

Warendorfer Str./Ostenfelder Str.- 
Brandenb. Weg bis Wickenkamp

SPD Frage: Die Landeszuweisung ist bereits 2016 bei uns eingegangen. Werden 
Zinsen fällig?                     - €                 - €                       - €              - € 

Die Zuweisungen für die Baumaßnahme "Warendorfer Straße" 
werden bis zur Fertigstellung der Maßnahme als erhaltene 
Anzahlung bilanziert. Zinsen aufgrund der zeitlichen 
Verschiebung der Baumaßnahme werden nicht fällig.

12.01.01 5057 6813001

Investitionszuweisungen von 
Zweckverbänden für Neugestaltung des 

Außengeländes in Bahnhofsnähe zur 
Anbindung an den Rhein-Ruhr-Express

SPD Antrag: Verpflichtigungsermächtigung je nach Baufortschritt der DB.                     - €                 - €                       - €              - € 

Die eindeutige Absicht der Stadt Oelde, zur Umsetzung der 
Maßnahme musste dem Fördergeber dargestellt werden. Es 
war erforderlich, die entsprechenden Summen im Haushalt 
einzustellen.

12.01.01 4003 7852001 Investitionen in der Fußgängerzone SPD Wo sind die Fördergelder vom Land NRW gebucht?                     - €                 - €                       - €              - € 

Die Planung des Projektes Nr. 12 "Aufwertung der 
Fußgängerzone" ist erst für 2021 geplant. Die Umsetzung soll 
ab 2022 erfolgen. Die Maßnahme ist daher derzeit (noch) nicht 
zur Förderung angemeldet.

12.01.01 4032 7852001
Erstellung Minikreisverkehr Zum 

Sundern/Berliner Ring K11 und Anpassung 
Radweg 

SPD
Antrag: Verpflichtigungsermächtigung je nach Baufortschritt des Kreises. Aufgrund 

der hohen Arbeitsbelastung der Stadtverwaltung soll diese Maßnahme ins Jahr 
2019 geschoben werden.

                    - €                 - €                       - €              - € 
Es wurden Verträge geschlossen, der Kreis WAF setzt die 
Maßnahme um. Der Personalaufwand der Stadt Oelde ist sehr 
gering.
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12.01.01 4035 7852001 Erneuerung Brücke Oe03 Weitkampweg / 
Bergelerbach SPD Frage: Wir bitten um mehr Informationen der Unabwendbarkeit der Maßnahme.                     - €                 - €                       - €              - € 

Die Brückenbauwerke müssen nach den gesetzlichen 
Bestimmungen regelmäßig durch einen zertifizierten 
Prüfingenieur auf Standsicherheit, Verkehrssicherheit und 
Dauerhaftigkeit geprüft werden. Die letzten Bewertungen 
machen einen Neubau unabwendbar. Die Bauwerke wurden 
mit kritischem bis ungenügendem Bauwerkszustand bewertet.

12.01.01 4036 7852001 Erneuerung Brücke Oe57 Stromberger Str. 
/ Böckenförderweg / Bergelerbach SPD Frage: Wir bitten um mehr Informationen der Unabwendbarkeit der Maßnahme.                     - €                 - €                       - €              - € 

Die Brückenbauwerke müssen nach den gesetzlichen 
Bestimmungen regelmäßig durch einen zertifizierten 
Prüfingenieur auf Standsicherheit, Verkehrssicherheit und 
Dauerhaftigkeit geprüft werden. Die letzten Bewertungen 
machen einen Neubau unabwendbar. Die Bauwerke wurden 
mit kritischem bis ungenügendem Bauwerkszustand bewertet.

12.01.01 4037 7852001 Erneuerung Brücke Oe19 Ackfelder Str. / 
Forthbach SPD Frage: Wir bitten um mehr Informationen der Unabwendbarkeit der Maßnahme.                     - €                 - €                       - €              - € 

Die Brückenbauwerke müssen nach den gesetzlichen 
Bestimmungen regelmäßig durch einen zertifizierten 
Prüfingenieur auf Standsicherheit, Verkehrssicherheit und 
Dauerhaftigkeit geprüft werden. Die letzten Bewertungen 
machen einen Neubau unabwendbar. Die Bauwerke wurden 
mit kritischem bis ungenügendem Bauwerkszustand bewertet.

11.01.02 5051 7852001 Kanal-/Straßenerneuerung "Lange Wende" 
in Oelde-Stromberg SPD Aufgrund der hohen Arbeitsbelastung der Stadtverwaltung soll diese Maßnahme 

ins Jahr 2019 geschoben werden.                     - €                 - €                       - €              - € Planung in 2018 / Bau in 2019 und 2020

12.01.01 5052 7852001
Kanal-/Straßenerneuerung in den Straßen 

"Ermländerweg/Pommernweg/ 
Schlesierweg"

SPD Aufgrund der hohen Arbeitsbelastung der Stadtverwaltung soll diese Maßnahme 
ins Jahr 2019 geschoben werden.                     - €                 - €                       - €              - € Planung in 2018 / Bau in 2019

12.01.01 5080 7852001 Herstellen der Barrierefreiheit im 
Stadtgebiet Oelde SPD Frage: Warum wird dieser Ansatz um 10.000 EUR gesenkt?                     - €                 - €                       - €              - € Maßnahmen im vorgegebenen Finanzrahmen sind nicht 

umsetzbar. 

01.10.01 2056 7851001 Neubau einer Mehrfachsporthalle SPD Antrag: Hier muss alles für eine schnellstmögliche Fertigstellung getan werden! 
Passt der Haushaltsansatz zur aktuellen Planung?                     - €                 - €                       - €              - € 

Ja. Mit der Verpflichtungsermächtigung in Höhe von 4 Mio. 
Euro für kommende Jahre wäre man in der Lage, Ende 2018 
die Ausschreibung von Generalunternehmerleistungen 
vorzunehmen.

08.01.01 5084 7852001 Parkplatzanlage Sünninghausen SPD

Antrag: Aufgrund der aktuellen Diskussion muss der Ansatz angepasst werden. 
Aufgrund der hohen Arbeitsbelastung der Stadtverwaltung soll diese Maßnahme 

ins Jahr 2019 geschoben werden. Wir beantragen eine 
Verpflichtigungsermächtigung. 

           15.000 €       60.000 €             45.000 €              - € 

Die Verwaltung sieht Handlungsbedarf aufgrund eines 
temporären Parkplatzdruck im Umfeld der Sportanlagen in 
Sünninghausen. Zwischenzeitlich hat sich herausgestellt, dass 
die ursprünglich angedachte und kostengünstigere 
Realisierungsmöglichkeit, die bei Ansatzermittlung zum 
Zeitpunkt der Aufstellung des Haushaltsplanentwurfes 
zugrundegelegt wurde, infolge mangelnder Verfügbarkeit des 
angedachten privaten Grundstücks nicht realisiert werden 
kann. Im Bezirksausschuss Sünninghausen sind am 
16.11.2017 andere Realisierungsvarianten vorgestellt und 
erörtert worden.  Eine abschließende Entscheidung, welche 
Variante realisiert werden kann und soll, ist politisch noch nicht 
gefallen.  Nach noch zu erfolgender Festlegung des Standortes 
wäre eine entsprechende Ausbauplanung zu erstellen und 
Baurecht zu schaffen. Erst anschließend kann eine 
Auftragsvergabe und Realisierung erfolgen. In 2018 sollen die 
notwendigen Planungen erstellt und die Verfügbarkeit des 
Grundstücks gesichert werden. Anschließend sollte in 2019 die 
Realisierung erfolgen. In jedem Falle werden die ursprünglich 
angesetzten finanziellen Mittel nicht ausreichen und sind daher 
aufzustocken.                                                Die Ansätze 
sollten mit einem Sperrvermerk versehen werden: Freigabe 
der Ausbaumittel nach endgültiger Festlegung von Standort 
und Ausbauvariante durch Planungsausschuss.
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08.01.01 7056 7853001 Erneuerung Flutlichtanlagen (2) im 
Jahnstadion Oelde SPD Frage: Wir bitten um mehr Informationen der Unabwendbarkeit der Maßnahme.                     - €                 - €                       - €              - € 

Die Köpfe verlieren im Laufe der Zeit an Leuchtkraft. Für die 
unterschiedlichen Sportarten sind Luxzahlen festgelegt. Diese 
erreichen wir weder für Fußball noch für Hockey. Die 
Leuchtköpfe sind ca. 15 Jahre alt und entsprechen nicht mehr 
dem Stand der Technik. Eine neue Anlage mit LED-Technik 
amortisiert sich nach ca. 5 -6 Jahren. Sinnvoll ist eine 
Zusammenlegung mit der Erneuerung des Kunstrasenplatzes 
(alt).

09.01.03 1855 6811001
Landeszuweisung für Fassaden- und 

Hofprogramm (Projekt Nr. 25 aus 
Masterplan)

SPD Antrag: Maßnahme komplett streichen                     - €                 - €                       - €              - € 

Die Maßnahme ist wichtiger Bestandteil des Antrages auf 
Städtebauförderung zur Umsetzung in den Jahren 2019 bis 
2023 mit 50%-iger Kostenbeteiligung durch Dritte. Für die bei 
der Stadt verbleibenden 50 % der Kosten (jährl. 40 T€ ist bei 
Bewilligung eine Förderquote von 50% möglich. Die 
Maßnahme belastet den Haushalt somit jährl. max. mit 20 T€.

09.01.03 1854 6811001
Landeszuweisung für Modernisierung u. 

Instandsetzung priv. Gebäude (Projekt Nr. 
24 aus Masterplan)

SPD Antrag: Maßnahme komplett streichen                     - €                 - €                       - €              - € 

Die Maßnahme ist wichtiger Bestandteil des Antrages auf 
Städtebauförderung zur Umsetzung in den Jahren 2019 bis 
2023 mit 75%-iger Kostenbeteiligung durch Dritte. Für die bei 
der Stadt verbleibenden 25 % der Kosten (jährl. 50 T€) ist bei 
Bewilligung eine Förderquote von 50 %möglich. Die 
Maßnahme belastet den Haushalt somit jährl. max. mit 25 T€.

11.01.02 Im Haushaltsentwurf befinden sich mehrere 
Maßnahmen im Bereich der Kläranlage. SPD Frage: Wir bitten um weitere Informationen.                     - €                 - €                       - €              - € 

Maßnahme 102: Erneurung Niederspannungshauptverteilung: 
Die über 20 Jahre alte E-Technik entspricht nicht mehr den 
Sicherheitsanforderungen. Maßnahme 5058 Erneuerung der 
Rechenanalge: Die Anlage ist über 20 Jahre alt. Deratige 
Rechen haben eine Nutzungsdauer von ca. 25 Jahren. Die 
Erneuerung ist aufwendig und Bedarf einer gewissen 
Vorlaufzeit. Maßnahme 5068: Erneuerung des 
Faulturmischers: Mischer ist alterbedingt abgängig und muss 
erneuert werden. Maßnahme 5068 Erneuerung 
Schlammeindickungsanlage: Die Anlage zur 
Schlammeindickung weist mittlerweile 50.0000 
Betriebsstunden auf. Die alte Technik verursacht hohe Strom-, 
Wartungs,- und Unterhaltungskosten. Eine Ersatzbeschaffung 
ist notwendig. Maßnahme 5072 Betonsanierung 
Einlaufbauwerk Kläranlage: Aggressive Abwässer 
verursachen, dass sich Betonoberflächen öffnen und der 
tragende Bewehrungsstahl nicht mehr ausreichend geschützt 
wird. Ein Totalverlust des Bauwerks droht. Durch gezielte 
Betonsnaierungen lässt sich  dieser Vorgang stoppen. 
Maßnahme 5073 und 5074: Energieoptimierung der 
Belebungsbecken: Die Anlagentechnik ist 25 Jahre alt. Die 
Umrüstung auf neue Technik läßt Energieeinsparungen von 20 
% zu. Aufgrund des hohen Energiebedarfs ist der Umbau 
wirtschaftlich.

04.01.03 5318010 Aufwendungen für Zuschüsse an übrige 
Bereiche SPD

Antrag: Aufgrund der Preisteigerungen der letzten Jahren bitten wir um eine reale 
Anpassung der Vereinsförderung. Ebenfalls haben die Vereine in den letzten 
Jahren deutliche Kürzungen zur Haushaltskonsolidierung hinnehmen müssen. 

                    - €                 - €                       - €              - € Ist bearbeitet und liegt für die nächste Sitzung 
Finanzausschuss bereits vor.

37 Entwicklung der Jahresergebnisse und der 
Rücklagen SPD Antrag: Aktualisierung des Erg. 2017 aufgrund einer deutlich besseren 

Entwicklung. Laut Entwurf werden 1,538 Mil. erwartet.                     - €                 - €                       - €              - € 

Wie in den Vorjahren erfolgt die Aktualisierung nach Erstellung 
des zweiten Finanzstatusberichtes des laufenden 
Haushaltsjahres. Derzeit wird der Bericht noch erstellt. Das 
voraussichtliche Jahresergebnis 2017 wird entsprechend in der 
Sitzung des Finanzausschus am 27.11.17 vorgestellt.

16.01.01 5372001 Allgemeine Umlagen an Gemeinden und 
Gemeindeverbände (Kreisumlage) SPD

Antrag: Aktuell geht die Kreisverwaltung von einem Umlagesatz von 35,4 % aus. 
Satz sollte zumindest auf diesen Wert im Oelder Haushaltsplanentwurf geändert 

werden. 
                    - €                 - €                       - €              - € 

Die angekündigte Anpassung der Kreisumlage ist in der 
Änderungsliste der Verwaltung bereits ergänzt und wird in der 
Sitzung des Finanzausschuss am 27.11.17 zur 
Beschlussfassung vorgelegt.

05.03.02 Seniorenarbeit in Oelde SPD
Antrag: Die Seniorenarbeit in Oelde soll weiter ausgebaut werden. Dafür bedarf es 

einer Untersuchung für die zukünftige Entwicklung und der mittelfristigen 
Finanzplanung. 

                    - €         5.000 €               5.000 €              - € 
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09.01.01. 5281001 DEK-Projekte SPD Frage: Welche Mittel wurden je Ortsteil fürs Jahr 2016 und 2017 abgerufen?                     - €                 - €                       - €              - € 

2016:
Lette: 8.645,92 € von 9.643,88 €
Stromberg: 7.446,22 € von 11.250,- € (Rest wurde 
zurückgestellt für Großprojekte Gaßbachtal und Wegweiser)
Sünninghausen: 11.052,16 € von 11.250,- €

Restmittel aus 2016 wurden nach 2017 übertragen.

2017:
Lette: 6.523,14 € von 15.997,96 € (gesamte Gelder sind aber  
der Lenkungsrunde verplant, bislang allerdings nicht abgerufen)
Stromberg: 14.327,57 € von 18.803,78 € (zzgl. ca. 8.000,- € 
Fördersumme VITAL.NRW (?) - genaue Summe steht noch 
nicht fest!)
Sünninghausen: 8.446,43 € von 15.197,84 € (zzgl. 5.000,- € 
Fördersumme für Bürgerradweg vom Kreis WAF)

01.02.01 7057 7853001 Vitalplus SPD Frage: Wo wird die Förderung (50 %) gebucht?                     - €       32.500 €                       - €              - € In der Änderungsliste der Verwaltung wird zu diesem Thema 
Bezug genommen.

Stellenplan SPD Antrag: Im Sozialamt sollte eine weitere Stelle geschaffen werden. Vorhandes 
Person soll weiter entlastet werden.                     - €                 - €                       - €              - € 

Aus Sicht der Verwaltung stimmt Personalbestand im FD 500 
derzeit mit dem Arbeitsanfall überein. Bei weiter rückläufigen 
Zahlen im Bereich Asyl 2018 ist die 2015/16 vorgenommene 
Verstärkung ggf. nach unten zu korrigieren.

02.02.02 Notfallrettung und Krankentransport SPD Frage: Warum sinkt das "Ergebnis der laufenden Verwaltungstätigkeit"?                     - €                 - €                       - €              - € 

In 2016 hat der Rettungsdienst mit einem Überschuss 
abgeschlossen. Bei gleichbleibenden Erlösen wird für 2018 mit 
steigenden Kosten kalkuliert. Daraus ergibt sich ein geringerer 
Saldo aus laufender Verwaltungstätigkeit. Für den 
Rettungsdienst gilt grundsätzlich das Prinzip der 
Kostendeckung, d.h. Überschüsse müssen in den Folgejahren 
ausgeglichen werden, Defizite können in die Folgejahre 
vorgetragen werden.

72 Stromkosten SPD Frage: Es liegt eine Kostensteigerung um 21 % vor. Wir bitten um eine Auflistung 
der Kostensteigerungen.                     - €                 - €                       - €              - € 

Istausgabe 2016 für Strom 678.000 Euro, für 2017 liegen noch 
keine Daten für ein gesamtes Kalenderjahr vor. Seitdem 
deutliche Erhöhung der EEG-Umlage. Ausschreibungsergebnis 
für die Lieferjahre 2018 - 2020 deutlich über dem Energiepreis 
der letzten Ausschreibung (generelles Marktumfeld und 
Ököstromkomponente, die den Wettbewerb merklich 
eingeschränkt hat). Die Preisentwicklung bei 
Tarifabnahmestellen reiner Energiepreis + 17%, 
leistungsgemessene Abnahmestellen +5%. Ferner wesentlich 
mehr Objekte z. B.  neue Feuer-und Rettungswache, viele 
Asylunterkünfte, in denen auch gekocht wird, 
Großtagespflegestellen, neu erworbene Objekte wie z..B. 
Postamt. Für die zuletzt genannten Objekte erfolgt zwar 
teilweise eine Erstattung im Rahmen der 
Nebenkostenvorauszahlung / -abrechnung diese Erträge sind 
unter Erträge aus Mieten und Pachten veranschlagt,  DIe 
BHKW's wurden bereits berücksichtigt.

03.03.03 
und 

03.03.02
THS und Realschule SPD Frage:  Haupt- und Realschule haben weiterhin Beschäftige und Abschreibungen. 

Wie kommt es trotz auslaufen der Schule zu diesen Kosten?                     - €                 - €                       - €              - € 

Beide Schulen laufen zum 31.07.2018 aus. Der Schulbetrieb 
läuft an beiden Schulen aber bis zum Beginn der 
Sommerferien weiter. Daher noch Haushaltsansätze die aber 
bei vielen Planungsstellen zu den Vorjahresansätzen halbiert 
sind.
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04.01.01 VHS Benutzungsgebühren und Honorare SPD Frage: Unterschied zwischen Benutzungsgebühren und zusätzlichen Honoraren 
soll erklärt werden.                     - €                 - €                       - €              - € 

Für die Teilnahme an Kursen und Veranstaltungen werden auf 
der Einnahmeseite Gebühren fällig. Dazu gibt es zwei 
Einnahmekonten: Das Konto 4321001 (Benutzungsgebühren 
und ähnliche Entgelte) werden alle Gebühren des offenen 
Kernprogramms, die auf der Basis der Gebührenordnung 
berechnet werden, eingezahlt. Auf das Konto 4322001 
(Benutzungsgebühren für zusätzliche Kurse) werden alle 
Gebühreneinnahmen eingezahlt für Kurse außerhalb des 
Kernprogramms, die nicht nach der Gebührenordnung 
berechnet werden. Dies betrifft vor allem zum einen die 
Eigenanteile, die die Teilnehmer der Integrationskurse nach 
den Vorgaben des BAMF zu leisten haben. Zum anderen 
werden auf dieses Konto die Einnahmen aus den 
Betriebsschulungen eingezahlt.                                             
Auf der Ausgabeseite der Honorare gibt es die entsprechende 
Einteilung: Vom Konto 5291001 werden die Honorare für Kurse 
im Kernprogramm entsprechend der Honorarordnung bezahlt, 
vom Konto 5292001 die Sonderfälle = Honorare nach den 
Vorgaben des BAMF, Honorare für ESF-Kurse und  Honorare 
für Betriebsschulungen.  

16.01.01 4011002 Grundsteuer B SPD Antrag: Die SPD-Fraktion beantragt die Grundsteuer B auf 450 v.H. zu senken.       5.460.000 €  5.196.000 €                       - €  264.000 € 
Im Haushaltsplanentwurf 2018 ist eine Senkung des 
Hebesatzes der Grundsteuer B auf 474 v.H. vorgeschlagen. 
Eine weitere Senkung wird nicht befürwortet.

16.01.01 4011001 Grundsteuer A SPD Antrag: Die SPD-Fraktion beantragt die Grundsteuer A auf 250 v.H. zu senken.          181.000 €     172.000 €                       - €      9.000 € 
Im Haushaltsplanentwurf 2018 ist eine Senkung des 
Hebesatzes der Grundsteuer A auf 260 v.H. vorgeschlagen. 
Eine weitere Senkung wird nicht befürwortet.

01.10.01 Wohhnungsbau SPD
Antrag: Das Projekt Nienkamp ist bereits einige Jahre angedacht, aber bisher 

wurde nicht mal ein Vorentwurf im Rat bzw. Fachausschuss gezeigt. Diese 
Maßnahme muss fürs eine Umsetzung im Jahr 2019 weiter vorbereitet werden. 

                    - €       20.000 €             20.000 €              - € 

14.01.01 Klimaschutzziel 2020 SPD Frage: Welche Mittel müssen bereitgestellt werden um unser Klimaschutzziel 2020 
zu erreichen?                     - €                 - €                       - €              - € 

Die Erreichung der Klimaschutzziele hängt in erster Linie von 
der Mitwirkung der Unternehmen und privaten Haushalte ab. 
Hierfür sind 2018 Öffentlichkeitskampagnen geplant, für die 
das Budget vorhanden ist. Zu den geplanten städtischen 
Maßnahmen, die zu einer Reduzierung des CO2-Ausstoßes 
führen, gehören:
- Ausbau des Radwegenetztes
- Bezug von Ökostrom
- Durchführung weitere energetischer Sanierungen an städt. 
Gebäuden. 
Für die Folgejahre sollten im Haushalt Gelder für die 
Umsetzung innovativer Energiekonzepte bei größeren Neu- 
und Umbauprojekten, weiterer Ausbau des 
Radwegekonzeptes, Aufstockung der E-Fahrzeuge im 
städtischen Furhpark  sowie für den Ausbau der Erneuerbaren 
Energien bereit gestellt werden. 

06.03.01 4321001 Benutzungsgebühren SPD Frage: Entspricht dieser Ansatz unserem 18 % Ziel?                     - €                 - €                       - €              - € 

Elternbeiträge für den Besuch von Kindertageseinrichtungen 
(Kalkulation: 18 % der Gesamtbetriebskosten abzgl. des 
Landeszuschusses für das beitragsfreie Kindergartenjahr) 
sowie für Kindertagespflege (Grundlage: Ertrag KJ 16/17). 
Abweichungen entstehen insbesondere durch die 
unterschiedlichen Einkommensstrukturen der Eltern und dem 
unterjährigen Wechsel zum 01.08. (neues Kindergartenjahr).

01.09.02 5293001 Beratungsleistungen SPD
Antrag: Eine verbindliche Auskunft der Finanzverwaltung zur steuerlichen 

Handhabe bei der Auflösung des bewirtschafteten Bereichs des Stadtparkes, 
respektive des Eigenbetriebes "Forum" soll eingeholt werden.

                    - €       16.500 €             16.500 €              - € 

Die Kostenermittlung bis zur ersten Etatberatung ist aus 
Gründen der Komplexität des Themas nicht möglch. Die 
Verwaltung schlägt daher vor, einen ersten Kostenvoranschlag 
bei einem Steuerberatungsbüro einzuholen und anschließend 
in die poltitsche Diskussion einzusteigen. 
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01.09.02. 5315000
Aufwendungen für Zuschüsse an 

verbundene Unternehmen, Beteiligungen 
und Sondervermögen

SPD
Antrag: Überarbeitung/Modifizierung der Spiel und Freizeitmöglichkeiten für 

Jugendliche im Park. Erarbeitung eines Konzeptes laut Beschluss der 
Schülerratssitzung 2016

                    - €                 - €             15.000 €              - € 

Es handelt sich hierbei um einen Treilaspekt der vorgesehenen 
und im Wirtschaftsplan (Finanzplan) dargestellten  Maßnahme: 
Weiterentwicklung des Vier Jahreszeiten Park. Im Finanzplan 
sind 50 T€ Planungskosten und für die nächsten beiden Jahre 
jeweils 100 T€ Investitionsmittel eingeplant, die nach 
Erstellung des Konzeptes durch den Betriebsausschuss bzw. 
Rat freigegeben werden können. 

12.03.01. 5439001  Sonstige Geschäftsaufwendungen SPD Antrag: Keine Bewegung im Bereich Bürgerbus - daher Streichung der Maßnahme            15.000 €                 - €    15.000 € 
Es gab in 2017 von keiner Seite konkrete Anregungen bzw. 
Anforderungen bzgl. der Einrichtung eines Bürgerbusses in der 
Stadt Oelde.

12.01.01. 5078 7852001 Erneuerung Fahrbahnbelag Geiststraße / 
Zur Dicken Linde SPD Frage: Warum ist / wird Maßnahme nicht umgesetzt?                     - €                 - €                       - €              - € 

Die Oberfläche im Straßenzug wurde durch Punktsanierungen 
ertüchtigt. Eine ganzheitliche Erneuerung hätte auch die 
Rückzahlung von Fördermitteln bedeutet.
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